



# ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

## 8/2005

ISSN 0320-8168

*Научно-  
информационный журнал*  
Издается с сентября 1994 г.  
(с января 1919 г. выходил  
под названием  
«Вестник статистики»)

*Учредитель*  
Государственный комитет  
Российской Федерации  
по статистике

*Главный редактор*  
Н.В. Никулина

*Редакционная коллегия:*  
И.К. Беляевский,  
В.П. Божко,  
И.И. Елисеева,  
М.Р. Ефимова,  
А.П. Зинченко,  
Ю.Н. Иванов,  
С.Д. Ильинкова,  
М.Г. Назаров,  
Б.Т. Рябушкин,  
В.М. Симчера,  
А.Е. Суринов,  
В.Н. Тамашевич,  
И.С. Ульянов,  
Г.И. Чудилин,  
А.Ю. Шевяков

*Редакция:*  
Заместитель  
главного редактора  
В.П. Шулаков

Ответственный секретарь  
Н.Н. Титова

Ведущий научный редактор  
В.А. Будыкина  
Компьютерная верстка  
Л.П. Соколова,  
А.Н. Шулакова

*Адрес:* 107450, Москва,  
ул. Мясницкая, 39, стр. 1

*Телефоны:* 207-48-90,  
207-48-82

*Телефакс:* 207-48-90

*E-mail:* [voprstat@mtu-net.ru](mailto:voprstat@mtu-net.ru)  
<http://www.infostat.ru>

Позиция Учредителя  
и Редакции  
необязательно совпадает  
с мнением авторов  
Перепечатка материала  
только по соглашению с Редакцией

Журнал  
зарегистрирован в  
Комитете Российской  
Федерации по печати.  
Регистрационный  
номер 012312

## В НОМЕРЕ:

### МЕТОДОЛОГИЯ И МЕТОДЫ АНАЛИЗА

- Основные принципы построения Классификатора институциональных единиц по секторам экономики. **А.Л. Кевеш, И.Д. Масакова, С.Р. Левит, В.Н. Коробов, О.В. Кошелева**..... 3
- Методологические основы организации статистики государственных финансов. **И.П. Горячева, Л.Н. Кобринская**..... 7
- Индекс хозяйственной конъюнктуры и экономический рост. **Н.Н. Райская, Я.В. Сергиенко, А.А. Френкель, О.Н. Матвеева**..... 10
- Метод классификации крупных и социально значимых предприятий региона по уровням экономической состоятельности. **В.П. Кандилов, М.В. Панасюк**..... 13
- Воспроизводственный подход к оценке и регулированию регионального развития по критериям устойчивости. **Ю.В. Донченко, Ю.В. Вернакова, А.В. Евченко, П.А. Клименко**..... 20

### ПРОБЛЕМЫ СОЦИАЛЬНО-ДЕМОГРАФИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ

- Интеграция демографической и социальной статистики и взаимодействие их показателей в современных условиях (по материалам Статкомитета СНГ)..... 26
- Ресурсный потенциал стадий жизненного цикла семьи. **В.М. Жеребин, О.А. Алексеева, В.Н. Землянская**..... 33
- Медико-демографические процессы в Российской Федерации в контексте общемировых закономерностей. **Е.А. Тишук**..... 45

### ОБЕСПЕЧЕНИЕ КАЧЕСТВА СТАТИСТИЧЕСКОЙ ИНФОРМАЦИИ

- Достоверность внешнеторговой статистики некоторых стран ОЭСР: есть ли «серый» импорт в этих странах? **И.Н. Трофимова**..... 51
- Статистика и анализ отработанного времени. **Н.В. Козлов**..... 57

### В СИСТЕМЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- Электронный документооборот в Росстате: опыт внедрения и перспективы. **А.А. Николаев, Л.Г. Ловать**..... 64
- Создание электронного архива: необходимость и реальность. **Н.Ф. Менова**..... 72

### ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

- О некоторых методологических проблемах региональной и муниципальной статистики. **Ю.Д. Решетников**..... 74
- Расчет объема выборки для надежной оценки доли. **М.М. Юзбашев**..... 75

### К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В.Н. СТАРОВСКОГО

- Юбилейная конференция в г. Москве. **В.М. Симчера, Н.С. Апарин**..... 77
- О проведении в г. Сыктывкаре мероприятий, посвященных 100-летию со дня рождения В.Н. Старовского. **В.Я. Сквозников**..... 80
- В Центральном Доме ученых РАН. **Е.А. Машихин**..... 85

# CONTENTS

## METHODOLOGY AND METHODS OF ANALYSIS

- ◆ Main principles to build the Classification of institutional units by sectors of the economy.  
**A.L. Kevesh, I.D. Masakova, S.R. Levit, V.N. Korobov, O.V. Kosheleva**..... 3
- ◆ Methodological base to organize the state statistics of finance. **I.P. Goryacheva, L.N. Kobrinskaya**..... 7
- ◆ Index of business conjuncture and economic growth. **N.N. Raiskaya, Ya.V. Sergienko, A.A. Frenkel, O.N. Matveeva**..... 10
- ◆ Method of classification of large and socially significant arrangements of a region by levels of the economic solvency. **V.P. Kandilov, M.V. Panasyuk**..... 13
- ◆ Reproduction approach to the assessment and regulation of regional development by the criteria of stability and soundness. **Yu.V. Donchenko, Yu.V. Vertakova, A.V. Evchenko, P.A. Klimenko**..... 20

## PROBLEMS OF SOCIAL AND DEMOGRAPHIC DEVELOPMENT

- ◆ Integration of demographic and social statistics and interrelation of their indicators in modern conditions (*by materials of the CIS Statistical Committee*)..... 26
- ◆ Resource potential of living family cycle stages. **V.M. Zhrebin, O.A. Alekseeva, V.N. Zemlyanskaya**..... 33
- ◆ Medical and demographic processes in the Russian Federation in the framework of the common world regularities. **E.A. Tishuk**..... 45

## PROVISION OF STATISTICAL INFORMATION QUALITY

- ◆ Trustworthiness of external trade statistics of some OECD countries: is there «grey» import in these countries? **I.N. Trofimova**..... 51
- ◆ Statistics and analysis of the working time worked. **N.V. Kozlov**..... 57

## IN THE SYSTEM OF STATE STATISTICS

- ◆ Electronic flow of documents at Rosstat: the experience of implementation and perspectives.  
**A.A. Nikolaev, L.G. Lovat**..... 64
- ◆ Development of the electronic archive: necessity and reality. **N.F. Menova**..... 72

## FROM THE EDITORIAL BOARD

- ◆ Some methodological problems of regional and municipal statistics. **Yu.D. Reshetnikov**..... 74
- ◆ Calculation of a sample size for the reliable assessment of a share. **M.M. Yuzbashev**..... 75

## 100-th ANNIVERSARY OF V.N. STAROVSKIY'S BIRTH DAY

- ◆ Jubilee conference in Moscow. **V.M. Simchera, N.S. Aparin**..... 77
- ◆ Arrangements in Syktyvkar city devoted to 100-th anniversary of V.N. Starovskiy's birth day.  
**V.Ya. Skvoznikov**..... 80
- ◆ At the Central House of Scientists, Academy of Science of Russia. **E.A. Mashikhin**..... 85